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教 育 研 究 評 議 会 議 事 録

平成28年３月９日（水）

15時30分から16時46分まで

事務局第１会議室

議事

Ⅰ 教育研究評議会議事録（２月10日開催）の確認

Ⅱ 協議事項

１ 平成28年度国立大学法人山形大学年度計画（案）について

２ 業務執行組織の整備等に伴う関係規則の改正について

３ 山形大学基盤教育院規程の一部改正について

４ 山形大学科目履修規程の一部改正について

Ⅲ 報告事項

１ 平成28年度一般入試（前期日程）における理科（生物）の出題ミスについて

２ 山形大学の学士課程教育に係るアドバイザリーボードによる点検結果について

３ ４学期制の導入方法等について

４ 寄附講座の中止について

５ 就職内定状況（２月末現在）について

６ 大学改革戦略本部会議について

７ 平成29年度以降の国立大学法人運営費交付金についての考え方について

Ⅳ その他

１ 平成28年度からの執行部体制について

２ 大学連携研究設備ネットワークについて

３ 次回開催（平成28年４月13日（水））
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出席者

議 長 小山清人 （学 長）

評議員 深尾 彰 安田弘法 大場好弘 阿部宏慈 萩原 均 (理 事)

北川忠明 元木幸一

須賀一好 佐々木正彦

玉手英利 脇 克志

山下英俊 上野義之

飯塚 博 中島健介

夏賀元康 村山秀樹

久保田功

渡邊洋一

監 事 齋藤亮一 山下 貴

列席者 総務部長 企画部長 財務部長 教育・学生支援部長 施設部長

ｴﾝﾛｰﾙﾒﾝﾄ・ﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ部長 小白川キャンパス事務部長

工学部事務部長 農学部事務長 総務課長 浅野教授

Ⅰ 教育研究評議会議事録（２月10日開催）の確認

議長から，前回２月10日(水)開催の本会議の議事録（案）が確認され，議事録が

確定した。

Ⅱ 協議事項

１ 平成28年度国立大学法人山形大学年度計画（案）について

深尾評議員から，本件については，資料１のとおり取りまとめを行ったが，第３

期中期目標期間においては更に具体的内容や到達指標について検討が必要となって

おり，３月末までの文部科学省提出までの間で，担当部局等に確認の上，本案に加

筆修正を行う予定で進めたい旨，説明があった。

次いで，本件に関して，概ね以下のような質疑応答があった。

・年度計画に基づき，各部局がどのように対応をすべきであるのか。実施が難しい

計画にはどう対応すべきか。（山下評議員）

・まだ内容を変更することは可能であり，各部局で検討いただきご意見を伺った上

で修正を行うこととしたい。（深尾評議員）

上記の質疑応答後，議長から，本件について提案があり，最終案については，役

員会に諮った上で文部科学省へ提出することが了承された。

２ 業務執行組織の整備等に伴う関係規則の改正について

阿部評議員から，本件については，平成28年１月13日(水)開催の役員会及び本会

議並びに平成28年１月25日開催の経営協議会で了承されたものについて，関連規則

や文言の整理等，所要の改正を行うものである旨，資料２に基づき説明があった。
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次いで，本件に関して，概ね以下のような質疑応答があった。

・地域教育文化学部附属教職研究総合センターについては，現在学部の附属となっ

ているが，管理運営体制も変更となるのか。（佐々木評議員）

・全学機能を有しているため，学部附属ではなく，小白川キャンパスに置くことと

なる。管理運営については小白川キャンパス長のもとで行っていただくこととな

る。（阿部評議員）

上記の質疑応答後，議長から，本件について提案があり，原案どおり了承された。

３ 山形大学基盤教育院規程の一部改正について

阿部評議員から，本件については，平成28年度の基盤教育院の円滑な運営のため

に，所要の改正を行うものである旨，資料３に基づき説明があった。

次いで，議長から本件について提案があり，審議の結果，原案どおり了承された。

４ 山形大学科目履修規程の一部改正について

安田評議員から，本件については，地域教育文化学部，医学部及び農学部のカリ

キュラム改正による最低修得単位数の見直しに伴い，所要の改正を行うものである

旨，資料４に基づき説明があった。

次いで，議長から本件について提案があり，審議の結果，原案どおり了承された。

Ⅲ 報告事項

１ 平成28年度一般入試（前期日程）における理科（生物）の出題ミスについて

大場評議員から，本件については，既に記者会見で公表のとおり，平成28年２月

25日(木)に実施した一般入試前期日程試験理科(生物)の試験問題について出題ミス

があった旨報告があり，チェック体制と今後の改善策について説明があった。

次いで，本件に関して，各評議員から種々質疑応答があり，今後再発防止のため，

文部科学省のガイドラインによるチェック体制を強化することが確認された。

２ 山形大学の学士課程教育に係るアドバイザリーボードによる点検結果について

安田評議員から，本件について，本学の学士課程教育に係るアドバイザリーボー

ドからの点検結果に関して，資料５に基づき委細報告があった。

３ ４学期制の導入方法等について

安田評議員から，本件について，４学期制検討ワーキンググループからの検討結

果を踏まえ，役員会で了承された４学期制の導入にあたっての目的及び導入方法等

に関して，資料12に基づき報告があった。

次いで，本件に関して，概ね以下のような質疑応答があった。

・平成29年度の学部改組等の検討においても，４学期制の導入は重要なポイントで

あった。学部単独で対応可能な部分と全学でなければ対応出来ない部分があるの

で，インフラを含めた実施体制の整備をお願いしたい。（玉手評議員）

・来年度も引続き意見をいただきながら，平成29年度に向けて検討させていただく。

（安田評議員）

・４学期制の導入にあたっては，どのような学生を養成するかについての検討が必

要であり，教育内容をそれに合わせて構築することが重要であると考える。

（山下評議員）
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４ 寄附講座の中止について

深尾評議員から，本件については，平成26年６月11日(水)開催の本会議で報告の

あった微生物触媒工学応用(KYB）寄附講座について，平成27年度限りで中止する旨，

資料６に基づき報告があった。

５ 就職内定状況（２月末現在）について

安田評議員から，２月末現在の就職内定状況について資料７に基づき報告の後，

各学部における内定率の傾向について説明があった。

６ 大学改革戦略本部会議について

大場評議員から，本件について，平成29年度学部改組に関する主として高校向け

の説明として，資料8-1に基づき懇談会を開催している旨報告の後，議長から，平

成28年度の大学改革等に関する検討組織に関しては資料8-2のとおりとする旨報告

があった。

７ 平成29年度以降の国立大学法人運営費交付金についての考え方について

萩原評議員から，本件について，平成28年１月26日(火)開催の文部科学省「国立

大学法人の予算等に関する説明会」で示された内容に関して資料11に基づき報告が

あった。

Ⅳ その他

１ 平成28年度からの執行部体制について

議長から，平成28年度からの理事・副学長の業務分担，及び学長が任命する法人

部局長等について資料９に基づき，説明があった。

２ 大学連携研究設備ネットワークについて

深尾評議員から，大学共同利用機関法人自然科学研究機構における本ネットワー

クについては，本学も会員となっており，積極的に活用していただくように依頼が

あった。

３ 次回開催（平成28年４月13日（水））

次回は，平成28年４月13日（水）に開催することとなった。

配付資料

議事

前回（平成28年２月10日（水）開催）議事録

資料１ 平成28年度国立大学法人山形大学年度計画（案）

参考資料 第３期中期目標・中期計画期間における平成28年度計画（骨子）

資料２ 業務執行組織の整備等に伴う関係規則の改正について

資料３ 山形大学基盤教育院規程の一部改正について

資料４ 山形大学科目履修規程の一部改正について

資料13 平成28年度一般入試（前期日程）における理科（生物）の出題ミスについて

資料５ 山形大学の学士課程教育に係るアドバイザリーボードによる点検結果について
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資料12 ４学期制の導入方法等について（骨子）

資料６ 寄附講座の中止について

資料７ 平成27年度卒業(予定)者の就職(内定)状況調

資料8-1 平成29年度学部改組に係る懇談会資料

資料8-2 平成28年度における大学改革等に関する検討組織について

資料11 平成29年度以降の国立大学法人運営費交付金についての考え方

資料９ 平成28年度からの執行部体制について

資料10 大学連携研究設備ネットワークについて


